

El Eco de Cartagena

BOCANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA



EL SEÑOR

DON FEDERICO VICH NADAL

del comercio de esta plaza

Ha fallecido a las dos de la tarde del día de hoy a los 39 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Rosa Pérez, hijos Antonio, María y Francisca; madre doña Francisca; hermanos don Juan y don Antonio y demás familia y amigos; la razón social Antonio Vich y su dependencia

rogan se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 3 de la tarde de mañana, desde la casa mortuoria, Muralla del Mar, número 13, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que recibirán especial favor.

Cartagena 8 de Enero 1918.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

De actualidad

Por ser de una actualidad grandísima y porque en ella se ve el verdadero levantamiento contra el presidente coronel Márquez, alma de las juntas de defensa, publicamos la carta que el expresado jefe dirigió al editor drástico don Joaquín Dávalos, y en la que como verán los que nos lean, ha de ir la respuesta a saber de una manera absoluta y para siempre con los explotadores y explotados.

Dios así el fuere coronel. Barcelona 19 de Diciembre 1917.

Dr. D. Juan...

Cartas

Entre las cartas que he recibido de todas las categorías sociales de esta ciudad, las más interesantes son las que me ha escrito un joven de esta ciudad, que se llama don Juan... parece que están principalmente dirigidas a inquirir el credo político de un revolucionario por cuyo motivo, creo llegado el momento de reflexionar en este sentido las principales convicciones para hacer luz de una vez sobre esta tema y desahogar para siempre equívocos y torcidas interpretaciones que en las notas heyan podido aparecer. La que a mí me interesa a saber por mi Patria es el firmatario convencido de que mi Patria es grande, de que mi Patria es rica, de que mi Patria es fuerte, de que mi Patria es poderosa, a pesar de que este poder y esta riqueza han estado entregados mucho tiempo a manos inexpertas, a corolivos mezquinos y a corruptos corazones, que con su obra destructora han hecho que nuestra querida nación, regada su prepotente vitalidad a la luz de la actual.

Los españoles honrados que provocados por la Infantería en primer de Junio el primer desprecio del aprensivo cadáver, puede hacernos confiar en que sus instintos y sus nervios tendrán muy pronto la potencialidad y la potencia del Dos de Mayo. Por otra parte, yo siento en los instantes actuales que los viejos moldes crujen porque van a quebrantarse que los acaudalados procedimientos de explotación rechazarán porque van a ser rectificados, y noto con inflexible gozo que a mi alrededor, en el ambiente y en los corazones, palpita un ansia crecientemente renovada a base de moralidad, de verdad y de verdadera libertad. Cuando que se termina de un modo radical con el favoritismo existente en todas las categorías o facultades, como en la independencia de siempre con los explotadores y acaparadores, que tienen sumidos en la miseria a nuestros compatriotas, entendiendo se conseguirá haciendo cada día más estrecha la unión de todos los que forman Juntas de defensa creadas con el fin de realizarlo. Y, por último, porque pienso todo aquello y porque siento todo esto, quiero que despierte mi pueblo de su modorra, quiero que mi España vuelva a ser grande y poderosa, quiero que se rompan los oscuros moldes y que se restituyan los verdaderos procedimientos, quiero justicia, quiero moralidad, quiero sabiduría.

De Sociedad

Los que viajan. Proceso de Díaz ha regresado a esta el subinspector de Sanidad de la Armada, jefe de los servicios de este Arsenal don Adolfo Sánchez Otero.

Regresó a la capital el ingeniero don Vicente Mases Valero.

Después de una corta estancia en esta ha salido en el correo de hoy acompañado de su bella esposa don José Linares Gómez rico comerciante de Málaga.

Regresó a Murcia nuestro amigo don Vicente Montenegro Omos.

Notas variadas. Se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio con la bella y distinguida señorita cartagenera María Josefa Sánchez Díaz, el bizarro capitán de artillería don Carlos Huella y Gómez.

Noticias. Se acuerda en el próximo nuestro apreciado colaborador y querido amigo el Ilustrado Comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Gallinoga.

Notas interesantes por su restablecimiento.

Letras de luto. En Lorca ha fallecido a la edad de ocho años la preciosa niña Anita de la Torre Díaz, hija de nuestro querido amigo el capitán de la Guardia civil don José y sobrino de nuestro no menos apreciable amigo don Federico.

A la familia sufrimos nuestro más sentido pésame.

J. CASAU FOTOGRAFO SUCESOR DE GOMEZ ROS CORRAL CALLES, N.º 3

Necrologías

La trágica enfermedad que sufrió el virtuoso sacerdote don José Algaba Navarro, cura de la Iglesia del Barrio de Peral ha tenido un funesto desenlace.

Esta tarde a las dos, rodeado de sus amigos y de sus amados padres ha entregado su alma a Dios, confortado hasta exhalar el último suspiro con los auxilios espirituales.

La fatal noticia ha circulado rápidamente por todas partes y gran número de vecinos de San Antonio Abad, donde el finado, durante el tiempo que allí ejerció de teniente cura supo captarse el cariño y respeto de todos, se trasladaron a la casa mortuoria en el Barrio de Peral para elevar sus oraciones al Altísimo ante el cadáver de tan venerable sacerdote.

Noticias que tentamos para el señor Algaba los más cariñosos lazos de la amistad, que le conocimos paso a paso durante su carrera en el Seminario hasta el dichoso día de la investidura de grado de sacerdote, que contemplábamos con alegría como después era admirada por sus feligreses en todos aquellos sitios hasta donde llegó su bondad de padre y su celo por la salvación de las almas, sufrimos hoy con resignación cristiana el golpe cruel de la trágica Peral que ha segado una vida joven y llena de entusiasmo para laborar en la villa del Señor, y alzamos los ojos tras el vuelo de su alma, impetrando del Dios de las Misericordias se acoge en su seno y descanse en paz.

El entierro del cadáver se verificará mañana a las 4 de la tarde y seguro se que revistirá el sello una verdadera manifestación de duelo; pues el finado lo hizo en vida dedicarse a su sagrado ministerio, velar por los pobres y por sus humildes padres.

En la iglesia del barrio de Peral se celebrará a las 10 de la mañana un solemne funeral por el descanso eterno de su alma.

Tras rápida enfermedad ha fallecido en las primeras horas de la tarde de hoy nuestro apreciable amigo don Federico Vich del Comercio de esta plaza.

Su muerte ha sido muy sentida pues el finado por su apreciable trato logró captarse las simpatías de todos cuantos en vida le trataron.

Descanse en paz su alma y Dios conceda a su afligida familia la resignación suficiente para poder sobrellevar tan irremparable pérdida.

Hace cuarenta años

ENERO 8 Martes 1918. Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

En el tren operos de hoy ha tenido de esta ciudad después de cumplida su comisión el Excmo Sr. D. Valeriano Weiler.

Entre los festejos que prepara el Ayuntamiento tenemos entendido habrá también limosnas a los pobres y grandes iluminaciones en la Casa Consistorial, Arsenal, y otros establecimientos públicos.

Continúa muy adelantada las obras para la construcción de un nuevo teatro en la calle de San Vicente. El señor Rizo, dueño del edificio, se propone que el local reúna las mejores condiciones de comodidad, atendiendo las necesidades de la población.